

NEWSLETTER

Le bulletin d'information officiel du comité
de rugby de l'Ariège



ANIMATION DANS LES QUARTIERS FOIX-TARASCON

23 Août - Cité aimé surre (Foix)

29 Août - Cité de l'Ayroule (Tarascon)

30 Août - Cité Pierre Faur (Foix)

Lors de ces trois interventions seulement deux ont pu avoir lieu. L'intervention à la cité Aimé Surre n'a pas pu avoir lieu pour cause de grosse chaleur.

Pour la deuxième intervention une dizaine de jeunes étaient présents, pour la dernière intervention sur la cité de Pierre Faur à Foix près de 30 jeunes ont pratiqué le rugby durant les deux heures de séance.

Merci aux acteurs partenaires de ces événements : Les mairies de Foix et de Tarascon, le Paajip de Foix et la MJC de Tarascon, l'OPH 09 et l'ANS et les clubs de Tarascon et de Foix.



VOIVENEL

Première journée

NIVEAU A :

SAINT-GIRONS **38-17** QUILLAN

TARASCON **19-26** SAVERDUN 20H30

NIVEAU B :

LAVELANET **22-19** FOIX

LAROQUE **18-8** MIREPOIX

Deuxième journée

NIVEAU A :

QUILLAN **26-12** TARASCON

FINALE SAVERDUN **22-17** SAINT-GIRONS

NIVEAU B

MIREPOIX **12-6** FOIX

FINALE LAVELANET **13-12** LAROQUE
BÉLESTA

Félicitations aux clubs de Lavelanet vainqueur sur le niveau B de la Coupe France Paul Voivenel 2023 et au club de Saverdun qui remporte le titre sur le niveau A pour la deuxième année consécutive.

Un grand merci aux clubs de Tarascon et de Saint-Girons pour leur accueil et félicitations à tous les bénévoles des clubs présents qui ont assuré le bon déroulement des deux journées



C'EST LA RENTRÉE POUR LES ECOLES DE RUGBY ARIÉGEOISES

Mardi 5 Septembre avait lieu la traditionnelle réunion de rentrée des écoles de rugby ariégeoises au comité départemental, en pleine période de reprise pour nos jeunes rugbymens, d'inscription pour les parents et dirigeants et d'animations de la Semaine Nationale des Ecoles de Rugby teintées aux couleurs de la Coupe du Monde.

Toutes ont répondu présentes, accompagnées de leurs CTC afin d'aborder ensemble le plan d'actions 2023/2024 qui précise toutes les périodes réglementaires, les dates de plateaux pour toutes les catégories, les actions de la saison et également les dates libres pour positionner la Fête des EDR 09 (Samedi 30 Mars 2024) et tous les tournois de clubs (Laffitte pour le RPO, Paule Dumas et Paul Fines pour Saverdun, 3 Tours pour Foix et Dubroca pour Tarascon).

Nous avons effectué le point d'étapes des labellisations et décliné les informations réglementaires en termes de sécurité, de règles du jeu, d'arbitrage (...) pour chaque catégorie ainsi que la mise en place d'un document permettant d'anticiper d'éventuels incidents.

Cette saison, les M6 se verront proposer 2 dates de rassemblement ariégeois par trimestre, les M8/M10/M12 seront associées aux EDR du 31 sur les plateaux, les M14 disputeront le Challenge Groupama selon leurs niveaux et les M15F pourront participer au Challenge Occitan spécifique aux filles. Les M12 auront la particularité de participer à l'ORC pour la 1ère fois, tandis que les plus jeunes M8 et M10 auront une journée consacrée par catégorie pour le Rugby Festi Kids de la Ligue.

Enfin, chaque EDR est répartie avec ses kits pour la SNEDR pour celles qui ne les avaient pas encore récupérés, du matériel de communication à destination des clubs fourni par France 2023 pour les actions « Coupe du Monde » ainsi qu'une dotation d'albums Panini pour les enfants de la part du CD09.



RUGBY SOLIDAIRE

Pour la troisième et dernière édition d'Ariège en Mêlée Melky Benakcha et Pierre Escaffit nous ont donné rendez-vous à Laroque-d'Olmes.

L'inclusion sociale par le sport avec la participation de 35 jeunes issus de différentes structures du territoire et donc plus de 100 jeunes sur les trois journées Foix, Tarascon-sur-Ariège, Laroque-d'Olmes

Toutes les structures présentes :

- Mission Locale de Lavelanet
- Institut Médico-Educatif de Lérans
- Établissement Public Médico Social de La Vergnère
- Pôle Agglomération Adolescence Jeunesse Information Prévention de Foix
- Infojeunes de Foix



LUTTE CONTRE LES ADDICTIONS

Le CD 09 lance une campagne de lutte contre les addictions

Au sens premier l'addiction est une pathologie qui repose sur la consommation répétée d'un produit (tabac, alcool, drogues...) ou la pratique anormalement excessive d'un comportement (jeux, temps sur les réseaux sociaux...) qui conduit à une modification de l'équilibre émotionnel.

En 2022/2023 le Comité départemental s'est lancé dans la lutte contre les violences sur et surtout en dehors des terrains nouant des partenariats privilégiés avec les services de l'Etat, le parquet, la police, la gendarmerie et l'association des maires. Un protocole existant à cette occasion, a été relancé et a permis d'éviter certains débordements. Mais en y regardant de plus près ne peut-on pas faire un lien entre certains comportements et la consommation de certains produits.

Aussi, au cours de cette saison 2023/2024 une campagne de lutte contre les addictions en tout genre a été mise en place par le Comité départemental avec le soutien de l'Etat et en collaboration avec l'association EPESS.

Comme sur les thèmes de la violence des soirées/débat seront proposées dans les clubs qui en feront la demande afin d'informer sur les risques que représentent les addictions.

La soirée de lancement s'est déroulée à Daumazan le vendredi 15 au soir, club qui nous a sollicité dès la fin juin pour aborder ce thème avec ses équipes séniors. D'autres clubs emboîteront le pas dans les prochains mois pour tous ensemble mener cette action de rugby social à l'échelle du département.

Ces soirées sont soutenues par Harmonie Mutuelle.



RUGBY SANTÉ

Après l'ouverture d'une section rugby santé à Tarascon-sur-Ariège, toujours à l'initiative d'Hugo Klapper, cette saison 2023/2024 voit deux nouvelles sections ouvrir leurs portes, l'une à Lavelanet et l'autre à Seix



Le rugby santé est une initiative qui vise à promouvoir la pratique du rugby dans une perspective de bien-être physique et mental pour les participants. Il s'adresse généralement à un large public, y compris les personnes qui n'ont pas nécessairement l'intention de jouer à un niveau compétitif. Cela peut inclure des personnes de tous âges, des débutants aux vétérans, ainsi que des personnes avec des besoins spécifiques en matière de santé.



**Harmonie
mutuelle**

Comme pour la saison 2021/2022 le comité de rugby et la dépêche du midi organise le Trophée du rugby Amateur en Ariège. Pour clôturer définitivement la saison 2022/2023 tous les clubs se donnent rendez-vous à Saverdun le 12 octobre prochain pour une cérémonie de remise de trophées.

Vous avez rendez-vous jusqu'au 1er octobre pour voter en ligne sur le site internet de « La Dépêche du Midi » (www.ladepeche.fr) afin d'élire les meilleurs(e) s joueurs et joueuses du rugby amateur ariégeois.



RUGBY DANS LES ÉCOLES

Avec l'arrivée de Hugo Klapper au comité de rugby et la rentrée scolaire qui débute ce fut le bon moment pour relancer les interventions dans le milieu scolaire. Ces dernières peuvent avoir de nombreux avantages pour les élèves et les établissements scolaires en général.

Voici quelques points que le comité de rugby souhaite mettre en avant lors de ces interventions.

- Promotion de l'activité physique
- Apprentissage des valeurs
- Renforcement de la confiance en soi
- Éducation sur la sécurité
- Opportunités futures

En résumé, le milieu scolaire peut avoir des effets positifs sur la santé, le bien-être et le développement personnel des élèves, tout en renforçant les valeurs sportives et en créant un environnement d'apprentissage plus riche et diversifié.

Les écoles où des interventions ont déjà lieu.

Jeanne d'Arc Lavelanet, centre de loisirs de Labastide de Sérrou, École d'Oust, Alae de Castillon, école du bassin appaméen (journée USEP avec le SCA)

Contact : 05.61.65.20.15

LES REPRÉSENTANTS FÉDÉRAUX ARIÉGEAIS

Les RF ariégeois ont bien terminé la saison 22/23 car 9 d'entre eux ont pu être désignés sur différentes finales : JM. Dedieu en TOP14, J. Cuminetti en Championnat de France R2, P. Chêne en Elite Gaudermen, A. Defranoux et D. Rouaix en sélections départementales U16, B. Vives en Régionale 1 Occitanie, G. Bascou en Régionale 3 Occitanie, P. Peironne en Régionale 1 U16 et V. Gonzalez en Régionale Féminines à X. Nous les félicitons pour ces belles distinctions.

Ils ont d'ores et déjà enchaîné sur cette nouvelle saison en démarrant par les stages de début de saison à Nîmes pour certains et à Perpignan pour les autres. La première réunion de formation a eu lieu Jeudi 21 Septembre à Foix et a permis aux RF de se retrouver et d'accueillir deux nouveaux : Céline Humbert et Xavier Ragaru. Un point sur la feuille de match dématérialisée a aussi été déclinée à destination des ACF afin de mutualiser les connaissances administratives. Cette soirée studieuse a également été festive car les arbitres organisaient également leur formation et tous ont pu finir ensemble avec un moment de convivialité devant le match de l'Equipe de France.

Cette saison, les RF ariégeois proposent aux clubs qui le souhaitent une intervention sur les rôles et missions du RF afin de pouvoir répondre aux questions et aspects règlementaires qui peuvent intéresser les joueurs, staffs sportifs et dirigeants. Une délégation de 2 ou 3 RF viendra dans le club, à sa demande, pour une courte présentation et un temps d'échanges. N'hésitez pas à nous contacter : Arnaud Defranoux - arno0969@orange.fr - 06 82 64 87 32.



DATES À VENIR

**ARRIVÉE DE YOANN PALMERIO
SERVICE CIVIQUE**

3/10

**JOURNÉE USEP
TARASCON**

6/10

**TROPHÉES DU RUGBY AMATEUR
SAVERDUN**

12/10



**SEMAINE QPV
PAMIERS**

23/10

**FIN DE CONTRAT POUR LES
CAMPUS 2023**

31/10 **CAMPUS 2023**